

## 「高卒就職説明会」 通信制高校生なども参加

高校生を対象とした高卒就職説明会（主催：株式会社ライセンスアカデミー／キャリア教育支援協議会）が7月8日（金）千葉市内で行われた。この日は25の企業や団体がブースを出展し、来場した高校生に対し個別で企業説明を行った。通信制高校の生徒なども数多く参加した。



### 「仕事の具体性」知る機会 キャリア授業の一環に利用する学校も

厚生労働省の統計では、2022年卒の高卒求人倍率は2.66倍。コロナショック前の2020年卒2.75倍に迫る水準となっており、リーマンショック前の2009年3月卒（1.52倍）から比較しても売り手市場が継続していることがわかる。

7月8日（金）に千葉商工会議所で行われた「高卒就職説明会」には、メーカーや建設、製造、物流、医療・福祉など多業種が参画し、来場した高校生は主に普通科の生徒が目立った。主催者によると、工業高校や商業高校など独自に就職支援が手厚い学校と比べ、普通科の全日制高校や定時制高校、通信制高校では、こうした合同による企業説明会のニーズが高いと言う。

この日、親子で参加した定時制高校に通う3年生の女子生徒は、勉強中の日商簿記を活かせる仕事を探しに参加。実際に企業ブースでの説明を終えると、「いま勉強している資格が具体的にどんな仕事になるのかわかった。企業の人と話すことができて社会勉強にもなった」と感想を話してくれた。

生徒を引率して来場した通信制高校の教員は「具体的に業界を絞って参加する生徒もいるが、そもそも仕事のイメージを持っていない生徒のほうが多い。学校としては、実際に企業の人と話ができる貴

重な機会として参加している」と、学校のキャリア教育活動の一環としても活用していると話した。

主催者側も「高校生の場合、仕事に対するイメージと現実にギャップが生まれるケースがある。出展される企業側も、会社説明をしつつ、具体的な仕事や現実的な部分を伝えていることがある」と言う。この日、参画した鉄鋼業の企業担当者も「まずは具体的な仕事をイメージしてもらうこと」を心がけて説明会に臨んでいるとのこと。

### 通信制高校生は社会経験にアドバンテージ 企業側は「ミスマッチを防ぎたい」

前出の企業は過去に通信制高校卒業生の採用実績もあったと話す。通信制高校生への採用については「学校への出席日数が全日制と違う点があり、ある



▲教員が引率し団体で参加する学校もあった

程度考え方を改めて採用を検討している」と、それぞれの事情に応じて学校生活の様子を聞くとしている。一方で「通信制の生徒はアルバイト経験が豊富で、入社後もそつなく業務をこなせる」など、他の卒業生に比べて社会経験に一定のアドバンテージがある印象だと話した。

取材時は、個人で参加する高校生のほか、学校が引率し複数名で参加するケースなども目立った。企業が実施する個別の会社説明会とは違い、合同の就職説明会は企業と高校生を引き合わせ、高校生に仕事の選択肢や具体的なイメージを持ってもらうことも目的の一つとなっている。

主催者も「企業側も離職やミスマッチを防ぎたいという思いがある。就職説明会は採用の場ではなく、会社や仕事を理解してもらう場として、高校生にとっても参加しやすい」と利点を話した。

！（問い合わせ）  
株式会社ライセンスアカデミー  
キャリア教育支援協議会  
TEL 03-5925-1642  
H P <https://licenseacademy.jp/>

### 【教員対象】説明会 開催予定 「現場と企業をつなぐ就職情報交換会」

開催予定日	都道府県	開催都市
9月29日（木）	兵庫県	明石
9月30日（金）	茨城県	結城
10月3日（月）	大阪府	新大阪
10月4日（火）	岐阜県	多治見
10月5日（水）	埼玉県	大宮
10月6日（木）	三重県	津
10月7日（金）	埼玉県	川越
10月7日（金）	千葉県	千葉
10月7日（金）	長野県	松本
10月7日（金）	愛知県	名古屋
10月7日（金）	静岡県	浜松
10月7日（金）	奈良県	奈良
10月7日（金）	広島県	広島
10月14日（金）	長野県	長野
10月21日（金）	静岡県	沼津
10月上～中旬	東京都	池袋
10月中～下旬	東京都	八王子 or 立川
10月中	新潟県	新潟
10月中	新潟県	上越